



# 曾木の子

ホームページ <http://www5.synapse.ne.jp/es-so/>

学校便り No.10  
令和6年2月15日(木)発行  
伊佐市立 曾木小学校  
TEL:25-1152/FAX:25-1162  
伊佐市 大口曾木 1753 番地



## 半世紀前の私

校長 山田 俊也

50年前の山田俊也君は、八代市立二見小学校の4年生でした。身長は125センチで、小さい方でした。通知表には、次のようなことが書かれていました。

- ・ 落ち着きのある学習がほしいです。
- ・ 宿題の忘れが目立ちました。
- ・ 学習意欲もずいぶん出てきました。
- ・ ろうかを走らないで、せっせと歩く。(1学期から3学期まで連続して▲)



曾木小インスタ

低学年のころは、「私語やわき見が多く、学習の雰囲気乱す。」など、散々なことを書かれていましたが、少しずつ成長していたようです。

そんな4年生当時に、94才の祖父が自宅で亡くなりました。外トイレに行ったまま家の中に帰ってこず、父に言われてトイレを見に行ったら倒れていました。

人の死に初めて向き合いました。夜中でしたが、親戚や近所の人たちが大勢やってきて、みなさんが泣いていらっしゃるのを見て、同年代の従姉妹たちとともに私も泣きました。

当時は自宅での葬儀だったので、炊き出しなどは地域の方々総出で行われました。今では無くなりましたが、葬儀が済んだあと四十九日まで毎週、御速夜(おたいや)があり、お寺で法要がある時間はずっと正座しているのが大変でした。

なんとなく、その頃から家の手伝いを渋々が始まり、学校での係の仕事も積極的にやるようになってきたことを記憶しています。本当の意味での「物心がついた時期」は、祖父の死に接してからだと思います。

とはいうものの、学校から帰ったら近所の友達と毎日のように遊び、休みの日には、海や川へ魚釣りに出かけていました。でも、いつも周りには、友達がいて、近所のお兄さんやお姉さんがいて、親戚のおじちゃんやおばちゃんがありました。

いつも誰かとかかわりながら生活していました。

当時は、水俣病に関する補償協定がなされ、学校で学習した公害問題が身近にも起こっていることを学びました。

また、実家はミカン農家で、父はオレンジの輸入拡大をととても心配していて、ニュースで取り上げられている問題にも身近さを感じました。

勉強というよりは、学ぶということは、学習したことと現実や体験とを結び付けながら、心身ともに成長していくことだと感じています。

半世紀前に他界した祖父が、今生きていたら、私に何を語りかけてくれるのだろうか？  
子どもたちの半世紀後の世の中が、平和であることを願うばかりです。

## 親父の会とコミュニティでピザ作り

2月4日(日)親父の会とコミュニティで地域清掃活動とピザづくり体験をしました。地域清掃活動では、下殿橋方面とコミュニティセンター方面の二手に分かれて国道沿いのゴミ拾いをしました。その後は、ピザづくりです。ピザ釜は、保護者である竹内さんが当日の朝、ブロックを組んで作っていただきました。前日のうちに作ってあった生地に、ピザソースをつけて、タマネギやピーマン、ウインナー、チーズなど思い思いにトッピングして焼きました。自分で作った焼きたてのピザの味は、格別だったようです。コミュニティやPTAから豚汁とおにぎりの差し入れもあり、みんなおなかいっぱいになって帰りました。親父の会の声かけて、ほとんどの児童、保護者が参加する地域の力を感じる一日でした。



## 雪に大興奮

2月24日は、前日からの降雪で、曾木小学校にもたくさんの雪が積もりました。朝の登校は、10時までとなり、子どもたちは日が昇ってからの登校となりました。雪は、日中も溶けることなく子どもたちは、雪合戦や雪だるまづくりなど、一日中雪遊びを楽しみました。体育館の前には、大きな「かまくら」もできあがっていました。



## 2月後半～3月の行事予定と目標

### 【2月】

※そっとギュッと週間(13～16日)

- 15日(木) そっとギュッとデー・我が家の読書の日  
なわとび大会(授業参観)  
家庭教育学級(親業講座用)
- 19日(月) 県下1周駅伝(全校応援)
- 29日(水) 授業参観, 学級PTA  
第2回 PTA総会

### 【3月】

- 1日(金) お別れ遠足・6年生を送る会
- 5日(火) 朝活動カット週間～21日(木)  
卒業式全体練習開始
- 13日(水) 学習ボランティアへのお礼の式
- 15日(金) 卒業式予行演習  
そっとギュッとデー・我が家の読書の日
- 18日(月) そうじ指導強調週間～22日(金)
- 21日(木) 卒業式準備
- 22日(金) 卒業式
- 25日(月) 修了式・離任式
- 27日(水) PTA送別会

### 3月生活目標

- 1年間のしめくりをしよう

### 3月保健目標

- 健康生活の反省をしよう, 耳を大切にしよう

## 学校アンケートへの協力ありがとうございました

12月に保護者と地域に学校アンケートにご協力いただきました。アンケートのおかげで、子どもたちの家での様子や地域での様子を知ることができました。学校運営への温かい言葉やご指摘など様々いただきました。今後更に、曾木小学校が良くなるよう、ご意見を真摯受けとめ、よりよい学校づくりに役立てていきたいと思っております。ご協力ありがとうございました。

## 豆腐づくり体験

3・4年生で、豆腐づくり体験をしました。当日は、食生活改善委員の方に4名来ていただき、豆腐づくりをしました。前日から水につけておいた大豆をミキサーで細かくしたり、にがりを入れて鍋で煮たりと、多くの工程を経て、約2時間で、おいしい豆腐ができあがりました。できたての豆腐は、そのまま食べてもおいしいでした。



## 入学説明会・体験入学を行いました。

2月8日(木)に、入学説明会、体験入学を行いました。来年度本校に入学予定の7名の子どもたちと保護者の皆様がいっぱい参加しました。

子どもたちは、現1年生の子供たちと交流しました。学校の探検やレクリエーションをして楽しみました。1年生の子どもたちも新入生の入学を大変楽しみにしています。曾木小学校には、頼りになるお兄さん、お姉さんたちがたくさんいます。安心して小学校に来てくださいね。保護者の皆様、入学までの準備等大変かと思いますが、子どもたちの更なる成長を楽しみにして4月を迎えていただきたいと思います。在校生、教職員、PTA全員で歓迎します。皆さんの入学をお待ちしています。

